

Gleichlautend



Herrn
Bezirksbürgermeister Markus Thiele

Herrn
Oberbürgermeister Jürgen Roters

CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung Kalk (8)

Rathaus Kalk, Bürgeramt, Raum 925 S
Kalker Hauptstraße 247-273, 51103 Köln
Telefon (0221) 221 98303
E-Mail: CDU-BV8@STADT-KOELN.DE

Eingang beim Bezirksbürgermeister: 26.11.2009

AN/1831/2009

Antrag gem. § 3 der Geschäftsordnung des Rates

Gremium	Datum der Sitzung
Bezirksvertretung 8 (Kalk)	10.12.2009, TOP 7.9 -zurückgestellt-
Bezirksvertretung 8 (Kalk)	28.01.2010, TOP 7.1

Rettungsdienstbedarfsplan - geplante Verlegung des NEF 8 vom Stadtbezirk Kalk nach Deutz

Antrag der CDU-Fraktion vom 26.11.2009

Sehr geehrte Herren,

in einer der letzten Sitzungen des Kölner Stadtrates wurde der neue Rettungsdienstbedarfsplan beschlossen. Dieser sieht aktuell vor, das Notarzteinsatzfahrzeug (NEF) 8 vom bisherigen Standort im Klinikum Merheim zur Feuerwache nach Deutz zu verlegen.

Leider wurde uns als Bezirksvertretern das uns zustehende Anhörungsrecht zu den Verlegeabsichten im Vorfeld nicht eingeräumt, so dass wir Ihnen unsere Bedenken gegen diese geplante Verlegung des NEF 8 erst heute mitteilen können.

Im Rahmen eines Fachgesprächs wurden uns nachträglich die Argumente, die für eine Verlegung sprechen von der Verwaltung vorgetragen und anschließend kontrovers diskutiert. Leider konnten hierbei nicht alle offenen Fragen geklärt werden.

Aus Sicht der CDU-Fraktion bleibt es weiterhin fraglich, ob durch eine Verlegung aus dem Gebiet des Stadtbezirk Kalk nach Deutz wirklich eine Verbesserung der Anfahrtszeiten für alle relevanten Stadtteile erreicht wird. Insbesondere bei den Ausrückzeiten für den 2. Ausrück bestehen hier erhebliche Bedenken, da der NEF in diesem Fall innerhalb von 12 Minuten kaum den kompletten Stadtbezirk Kalk erreichen könnte. Es erscheint unplausibel, dass nach den mathematischen Berechnungen 8 Minuten nach Rath/Heumar und Brück von der FW Ostheim nicht möglich sind, diese Stadtteile aber vom NEF aus Deutz in 12 Minuten erreichbar sein sollen.

Aber auch ansonsten werden die in der Begründung vorgetragene Fahrzeiten in Frage gestellt, da sie augenscheinlich eher mathematische Berechnungen darstellen, als das es sich um real gemessene Fahrzeiten handelt. Die wenigen Realfahrten erscheinen zudem zu nicht repräsentativen Zeiten durchgeführt worden zu sein. Gerade die Nachvollziehbarkeit der Berechnung der Fahrzeiten ist jedoch maßgeblich für die Akzeptanz der Bürgerinnen und Bürger.

Vor dem Hintergrund der anstehenden Bauüberlegungen in Ostheim und der damit zu erwartenden Bevölkerungsentwicklung im östlichen Teil des Stadtbezirks Kalk bitte die CDU-Fraktion daher die Bezirksvertretung, das Folgende zu beschließen:

Die Bezirksvertretung Kalk bittet die Verwaltung zu prüfen, ob eine Verlegung des NEF 8 vom Klinikum Merheim in die Feuerwache Ostheim nicht ebenfalls den gewünschten Effekt einer Optimierung der Ausrückzeiten und der Notfallabdeckung gewährleistet. Ferner wird sie gebeten, die wahrscheinlichen Ausrückzeiten auf Basis von Echtzeituntersuchungen statt auf mathematischen Formeln zu berechnen.

gez. Jürgen Schuiszill
CDU-Fraktionsvorsitzender

gez. Stefan Clemens Müller
Stellv. CDU-Fraktionsvorsitzender